



COMUNICADO

Servicios Operativos, Playas y Fiestas

El Ayuntamiento de Málaga presenta el Capote de Paseo a la mejor faena taurina de la Feria 2023

- En esta edición recogerá el trofeo el diestro malagueño Saúl Jiménez Fortes

Málaga, 7 de agosto de 2024: El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, junto a la concejala delegada de Servicios Operativos, Playas y Fiestas, Teresa Porras, ha presentado este mediodía el diseño del trofeo taurino 'Capote de Paseo', que otorga el Ayuntamiento de Málaga a la mejor faena de la Feria del año anterior y que es elegida por un jurado experto. El acto de presentación ha contado con la presencia del autor de la obra, el bordador malagueño Salvador Oliver, y los miembros del jurado.

Es una pieza en la que se ha empleado como tejido base el terciopelo verde combinado con el terciopelo púrpura, en alusión a la bandera de la ciudad de Málaga, para resaltar la procedencia del diestro que recibe el trofeo, el malagueño Saúl Jiménez Fortes, que lo recogerá el próximo 20 de agosto (martes de Feria) en la plaza de La Malagueta. El diestro recibirá por tercera vez este galardón (2016, 2018 y 2023), uno de los de más solera y tradición de la tauromaquia y que se distingue porque las puntuaciones del jurado se realizan individualmente y en cada faena. Jiménez Fortes fue el vencedor con 106.55 puntos por la faena realizada en la tarde del miércoles 16 de agosto al segundo toro de su lote, cuarto de la tarde, de nombre 'Asistente', de la ganadería de Daniel Ruiz, de pelo negro, de 585 kilos de peso, nacido en noviembre de 2017.

Por lo que se refiere al jurado del Capote de Paseo 2024 estará presidido por Juan Pedro de Luna, Francisco Ternero como secretario, e integrado por Manuel Fernández Maldonado, Daniel Herrera Checa, Francisco Javier Jurado Carmona 'Coco', Enrique Romero Fernández, Eduardo Martín Serrano, Antonio Montilla Romero, Juan Manuel Pozo Torres, Juan Ramón Romero Fernández, José María Morente del Monte, Ignacio Mateos Mateos, José Luis Fernández Torres, Manuel Jiménez Bravo, Juan Romera Fadón, Marta Jiménez Agredano, Luis Méndez y Horacio Oliva.

El Capote de Paseo

El taller del bordador malagueño Salvador Oliver Urdiales ha sido el encargado, un año

1/4



más, de realizar el capote que se le entregará a Jiménez Fortes. El propio Oliver elaboró el diseño que hoy se ha presentado. Empleando como tejido base el terciopelo verde, se ha utilizado también terciopelo púrpura a petición del diestro para resaltar su origen malagueño, aludiendo ambos colores a la bandera de la ciudad de Málaga. Presenta unas medidas de 1,90 metros de boca por 91 centímetros de media capa, con una esclavina de 65 centímetros de boca por 29 de capa, junto a los 26 centímetros de apertura inferior. El diseño mezcla diferentes elementos decorativos que remedan la ornamentación de la estructura metálica del Mercado Central de la calle Atarazanas, así como la puerta principal del mismo. De esta manera y con un formato clásico, se generan tres zonas diferenciadas: la franja superior, la esclavina y el eje vertical central.

La franja superior crea una ancha cenefa donde se combinan unos elementos ovales mixtilíneos de color púrpura con capullos y hojas de lentejuelas dispuestos en cruz y piezas con forma de concha y hojarasca en los espacios verdes, todo ello realizado con el denominado cordón torero, mostacillas y lentejuelas. Rematan la franja sendos galoncillos dorados en los bordes.

La esclavina se configura en torno a los mismos elementos, encontrándonos como punto central uno de esos tondos mixtilíneos sobre fondo púrpura. Se ejecuta la esclavina igualmente con cordón torero, lentejuelas y mostacillas y queda bordeada por galoncillo dorado.

2/4

Por su parte, en el eje vertical la imagen en sedas y oro de la patrona de Málaga, la Virgen de la Victoria, destaca sobre una puerta que recuerda la del Mercado Central de Atarazanas, realizada en la técnica del bordado de aplicación con mostacillas y canutillo inglés. A su alrededor se disponen al igual que en la franja superior y la esclavina los óvalos mixtilíneos púrpura y las veneras y hojas con mostacillas y lentejuelas; además en la zona baja y junto a la apertura inferior encontramos dos cintas doradas donde se puede leer "AYTO. MÁLAGA" "FERIA 2023", ejecutadas en sedas de color púrpura y canutillo inglés. Las sedas y aplicaciones doradas, el cordón torero, las lentejuelas y mostacillas configuran la realización material de este espacio.

El mensaje iconográfico queda en torno a la imagen de la patrona de Málaga, la Virgen de la Victoria, en su representación clásica de cuerpo entero, aludiendo al carácter de protectora, guía y seña de la ciudad de Málaga y su diócesis, así como guardiana malacitana que reverencia el lugar donde se otorga la concesión de este capote. Por otro lado, resaltar el empleo de los colores de la bandera de la ciudad por expreso deseo del diestro, así como la inspiración historicista del diseño en la ornamentación del mercado de la Calle Atarazanas. Se culmina la confección del capote con el forro interior, donde se ha elegido un tafetán de color púrpura, completando así este capote bicolor tan malagueño.

Galardonados con el trofeo en las últimas ediciones

1993: JOSÉ MARÍA MANZANARES.

1994: JOSÉ ANTONIO RUIZ "ESPARTACO".

1995: JAVIER CONDE.

1996: FRANCISO RIVERA ORDOÑEZ.

1997: ENRIQUE PONCE.

1998: JOSÉ TOMÁS.

1999: JOSÉ TOMÁS.

2000: JOSÉ TOMÁS.

2001: ENRIQUE PONCE.

2002: ANTONIO FERRERA.

2003: ENRIQUE PONCE.

2004: ENRIQUE PONCE.

2005: SALVADOR CORTÉS.

2006: SALVADOR CORTÉS.

2007: JOSÉ MARÍA MANZANARES (HIJO).

2008: CAYETANO RIVERA ORDÓÑEZ.

2009: JOSÉ TOMÁS.

2010: JOSÉ MARÍA MANZANARES (HIJO).

2011: JOSÉ MARÍA MANZANARES (HIJO).

2012: ALEJANDRO TALAVANTE.

2013: ENRIQUE PONCE.

2014: JOSÉ TOMÁS.

2015: MORANTE DE LA PUEBLA.

2016: SAÚL JIMÉNEZ FORTES.

2017: ENRIQUE PONCE.

2018: SAÚL JIMÉNEZ FORTES.

2019: JOSÉ MARIA MANZANARES (HIJO).



2022: JOSÉ MARÍA MANZANARES (HIJO).

2023: SAÚL JIMÉNEZ FORTES.

El Ayuntamiento de Málaga viene otorgando, según tradición que se remonta al año 1961, un capote de paseo al autor de la mejor faena del ciclo taurino.

Más información sobre la feria de Málaga en: <https://www.malaga.eu/feria-de-malaga/>